
CR sur les actions de 2019-20 des éco-référents/colibris 

Budget : 500 euros donnés par le cvl (à chaque club) 

Organisation : Des éco-référents ont été désignés en octobre dans chaque classe sous forme de 

volontariat. 15 à 20 d’entre eux ont effectivement donné de leur temps pour le lycée. Le club des 

colibris (7 élèves) s’est réuni une fois par semaine, et les éco-référents une fois par mois environ. Puis 

à partir du second trimestre, les deux entités se sont regroupées une fois tous les 15 jours, car c’était 

plus facile de mener des actions.  D’autres lycéens se sont joints à nos actions ponctuellement lors 

des clean walks ou des plantations d’arbres. 

Mme Alary a accepté d’inviter des éco-référents et les présidents des colibris à chaque CA.  

Actions :  

- mise en place à la rentrée de septembre 2019 de poubelles vertes dans toutes les salles du 

lycée pour la récupération du papier, des cartons et emballages à recycler 

-le court métrage sur l'urgence climatique (concours Le Monde) réalisé en septembre 2019 

pour sensibiliser à l’économie de lumière. Cours métrage visible sur le lien suivant: 

https://youtu.be/yhIXU3DzasQ 

Réunions régulières pour proposer des idées : en voilà quelques-unes, dont certaines ont 
été proposées au CA : 
 
- cendriers à l’extérieur en lien avec l’association écomégots. 
- distributeurs de yaourt ou grand saladier (vs emballage plastique). 
- exposés en EMC en lien avec l’écologie. 
- privilégier le recto-verso pour les photocopies. 
- se servir du mois sans tabac pour sensibiliser à l’impact des mégots sur l’envirronement. 
- limiter l’usage du papier. 
- proposition des éco-référents de mettre couverts et verres en bout de chaine plutôt qu’en début de 

chaine pour accélérer le débit et éviter un poids excessif des plateaux.(proposée au CA) 

 
 Deux « clean walks » en octobre et en février à la pause méridienne autour du lycée ont permis de 

récupérer environ 20 kg de déchets à chaque fois en un peu moins d’une heure. L’association Tri-

bord nous a prêté les pinces et les sacs poubelles, et a organisé le tri. On a essayé de collecter les 

mégots séparément la deuxième fois pour sensibiliser les lycéens, mais la difficulté, c’est que cela 

prend du temps et qu’on ne sait pas quoi faire des bouteilles une fois qu’elles sont pleines. 

Tentative d’un repas végétarien à la cantine. Mais lorsque c’est imposé, beaucoup d’élèves 

choisissent de manger ailleurs.  Proposition de le mettre en évidence par le biais d’étiquettes ; 

Plusieurs journées sans lumière à l’automne notamment. L’idée initiale était d’instaurer une journée 
sans lumière par mois puis, avec l’arrivée des beaux jours, peut-être une journée par semaine. Mais, 
l’hiver, ces journées sans lumière se sont révélées plus difficiles, il fait nuit plus tôt. De plus, ces 
journées sans lumière sont souvent tombés des jours de grève. 
 
La plantation d’une centaine d’arbres et arbustes locaux avec l’association « Arbres et paysages 
d’autan ». Elle a été réalisée le vendredi 13 mars, dernier jour d’ouverture du lycée avant le 

https://youtu.be/yhIXU3DzasQ


confinement. Etaient invités une réprésentante de la Région, la maire et élus de Fonsorbes, le cercle 
des jardiniers de Fonsorbes, les parents d’élèves très actif sur ce projet.  Une vingtaine d’élèves s’est 
relayé pour la plantation qui a duré deux heures et demi, sous les conseils de W.Farago, représentant 
de l’association.  
 
Rappel : Comment communiquer ?  

- Pour la communication: les infos "Colibris" publiées sur le Twitter du lycée ainsi que 

sur l'ENT (rubrique "éco-lycée et solidarités"). 

- Par un mot sur les tableaux blancs relayés par les éco-référents et les colibris. 

- Par instagram clubdescolibris et cvlroyer 

- En passant par le relai de la mdl ou du cvl ; 

- Par des affiches 

Par le lien des lycées en transition du lycée Berthelot  https://lycees-en-

transition.com/nous-rejoindre/ 

 
Ce qui n’a pas bien fonctionné 

- Nous avons demandé plusieurs fois si la société Cler-ver pouvait faire de la méthanisation 

pour notre lycée comme pour Tournefeuille ou Cugnaux. Nous n’avons  jamais eu de 

réponse.  

- Le recyclage des mégots et des gobelets, pour cause de financement ; (au lycée de 

tournefeuille ils récupèrent les gobelets en salle des profs ) 

- La collecte de piles, car organisée trop tard, juste avant le confinement. 
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